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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA - CONFEA

 

SÚMULA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CP

DE 06 A 08 DE OUTUBRO DE 2021 - SALVADOR-BA

Brasília - DF, 25 de outubro de 2021

 

 

06 DE OUTUBRO DE 2021

 

PRESENÇAS

PRESIDENTES

CONFEA Eng. Civ. Joel Krüger - Presidente

CREAS  

CREA-AC Eng. Civ. Carmem Bastos Nardino
 

CREA-AL Eng. Civ. Rosa Maria Barros Tenório
 

CREA-AM Eng. Agr. Audinei Leite (Diretor do Crea-AM)
 

CREA-AP Eng. Civ. Edson Kuwahara
 

CREA-BA Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja
 

CREA-CE Eng. Civ. Emanuel Maia Mota
 

CREA-DF Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có
 

CREA-ES Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva
 

CREA-GO Eng. Civ. Lamar�ne Moreira Junior
 

CREA-MA Eng. Civ. Luís Plécio da Silva Soares
 

CREA-MG Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges
 

CREA-MS Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello
 

CREA-MT Eng. Civ. Juares Silveira Samaniego
 

CREA-PA Eng. Civ.  Carlos Renato Milhomem Chaves
 

CREA-PB Eng. Civ. Francisco Xavier Bandeira Ventura
 

CREA-PE Eng. Civ. Adriano Antônio de Lucena
 

CREA-PI Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho
 

CREA-PR Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira
 

CREA-RJ
 

Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza
 

CREA-RN Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino
 

CREA-RO Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier
 

CREA-RR Eng. Civ. Neovânio Soares Lima
 

CREA-RS Eng. Amb. Nanci Cris�ane Josina Walter
 

CREA-SC Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier
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CREA-SE Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira
 

CREA-SP Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli
 

CREA-TO Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho
 

 
 

 
1. ABERTURA 

 
A 5ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes ocorreu no período de 06 a 08 de 2021, na cidade de Salvador - BA. 
Verificado o quórum com a presença dos Presidentes dos Conselhos Regionais de Engenharia e Agronomia, o Coordenador Adjunto do CP, Eng. Agr. Raimundo
Ulisses de Oliveira deu início à Reunião às 09h.

 
 2. COMPOSIÇAO DA MESA DIRETIVA  COM A PALAVRA CEDIDA AOS COMPONENTES E EXECUÇAO DO HINO NACION

 
O Presidente do Confea,  Eng. Civ. Joel Krüger  cumprimentou a todos e agradeceu pela recepção do Crea-BA a pela excelente organização do evento. Estendeu
seus agradecimentos ao Vice-Governados da Bahia, Joao Leao, aos presidentes e representantes das en�dades de classe presentes; e aos Conselheiros
Federais que ali estavam, com destaque para a Cons. Federal e Diretora do Confea, Eng. Mec. Michele Costa Ramos, representando as mulheres engenheiras,
mencionado o outubro rosa. 
 
O Coordenador Adjunto do CP, Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho saudou os par�cipantes da reuniao agradecendo pela presença. Parabenizou o
Presidente do Crea-BA pela organização do evento. Esclareceu que devido a outros compromissos assumidos, o Coordenador do CP, Eng. Civ. Afonso Lins de
Oliveira Júnior nao pôde par�cipar dessa reuniao, sendo representado pelo Diretor do Crea-AM, Eng. Agr. Audinei Leite. Em seguida, passou a palavra ao Diretor
Presidente da Mútua. 

O Diretor  Presidente da Mútua, Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida, falou de sua sa�sfaçao em par�cipar de mais uma reuniao do colegiado,
cumprimentou os presentes deixando os informes da Mutua para o momento oportuno, de acordo com a pauta. 
 
O  Presidente do Crea-BA (Anfitrião), Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja expressou contentamento em sediar a 5ª Reunião Ordinária do Colégio de Presidentes,
 agradeceu a presença de todos se colocando a disposição de todos para o que fosse necessário durante a permanência em Salvador. Fez um agradecimento
especial ao Vice-governador da Bahia,  Joao Leao, que estava presente na reuniao, e ao Presidente do Confea, Eng. Civ. Joel Kruger.
 
 O Dep. Gonzaga Patriota par�cipou do encontro de maneira virtual e iniciou sua fala cumprimentando a todos e agradecendo pelo convite
de par�cipação. Parabenizou pela realização do evento e destacou a importância da pareceria dos Creas com o governo.
 
O Vice-governador da Bahia,  Joao Leao  iniciou sua fala agradecendo o convite e externando sua sa�sfação em par�cipar do evento.
Joao Leao falou da importância da engenharia para o desenvolvimento sócio econômico, destacando o que tem sido feito para o desenvolvimento do Estado da
Bahia.  Joao Leao citou, por exemplo, a execução de obras para fomentar a industrialização no Estado. 
 
 

3. INFORMES DOS INTEGRANTES DA MESA DIRETIVA 
 
3.1 - Informes do Presidente do Confea - Eng. Civ. Joel Kruger 
O Presidente Joel agradeceu  a par�cipaçao  do Dep. Gonzaga Patriota  e colocou o Sistema profissional à sua disposiçao. Agradeceu o suporte recebido no
Congresso Nacional para a manutençao do salário mínimo profissional e a preservaçao da ART da engenharia elétrica. 
 
Em seguida,  o presidente fez uma apresentação sobre as açoes desenvolvidas pelo Confea, abordando a integraçao dos Creas, com destaque para a criaçao da
uma nova plataforma para auxiliar nessa aproximaçao dos fóruns consul�vos (CP, CDEN e Câmaras Nacionais)  para trazer maior transparência e dinamismo às
a�vidades desenvolvidas pelos colegiados. 
Destacou que foram realizadas diversas lives para tratar de assuntos de interesse do Sistema, uma forma de integrar as equipes técnicas dos Creas e do Confea.
O presidente informou que a previsao para a realizaçao do CNP em 2022 é que seja no período de 03 a 08 de outubro, em Goiânia, juntamente com a SOEA.
Agradeceu pelo suporte técnico oferecido pelo Crea-GO para a realizaçao da SOEA connect.
Quanto às liberaçoes de recursos de patrocínio, já podem ser apresentados os projetos e eventos para 2022.
A respeito das a�vidades internacionais, citou o Congresso Virtual  da COPIMERA realizado no mês de outubro e lembrou que o Eng. Jorge Nei Brito é candidato à
presidente da Confederaçao.
Ainda no âmbito internacional falou sobre a integraçao com a Embaixada dos EUA tendo sido realizada reuniao virtual com representantes da embaixada e da GRI
tratando especialmente do tema de cer�ficaçao profissioal. Lembrou que o Confea já possui a�vidades em andamento sobre o tema com a ASME, ASA e ASCE.
Destacou o Plano de Inserçao Internacional do Confea que fundamenta as a�vidades internacionais desenvolvidas, estando as a�vidades antes mencionadas
inseridas nesse Plano.
Passando para as açoes parlamentares, enfa�zou o trabalho intenso e con�nuo que vem sendo realizado quanto aos interesses do Sistema. O Presidente finalizou
reforçando que deve haver uma açao conjunta entre o Confea, os regionais e en�dades profissionais.
Falou também sobre a regulamentaçao da avaliaçao de imóveis citando o PL 2283/2021 que trata do tema. 
O presidente do Confea lembrou que as eleiçoes eletrônicas do Sistema já serao implantadas neste ano de 2021.
Solicitou que fosse deba�do em separado a revisao dos norma�vos de todos os conselhos profissionais  proposta pelo Ministério do Trabalho. A inicia�va prevê
a revogaçao do Decretao  de 23569/1933.
 
3.2 - Informes Coordenador Adjunto do CP - Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho
Após a apresentaçao do Presidente do Confea, o Coordenador Adjunto informou da reoganizaçao da pauta para que o tema solicitado pelo Presidente fosse
deba�do na parte da tarde do mesmo dia.
 
3.3 - Informes do Diretor Presidente da Mútua  -  Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida
Francisco Almeida apresentou dados numéricos  rela�vos à concessão de bene�cios pela Mutua,  receita e despesa consolidadas, além das ações prioritárias
desenvolvidas pela Mutua visando apoiar os profissionais  sem colocação no mercado de trabalho, especialmente os a�ngidos pela crise trazida pela pandemia do
Covid-19.
Informou também  que um dos obje�vos da atual gestão é ampliar a quan�dade de associados e fortalecer a concessão de bene�cios.  
 
3.4 - Informes do Presidente do Crea-BA -  Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja
Divulgou  o jantar de confraternizaçao oferecido pelo Crea-BA a todos os par�cipantes do Colégio de Presidentes.
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4.  INFORMES DOS PRESIDENTES DOS CREAS
 
Apresentados informes daquele Ceas que se inscreveram.
 
4.1 CREA-AC, CREA-AL, CREA-AM, CREA-AP; CREA-GO, CREA-MA, CREA.MG, CREA-MS; CREA-MT; CREA-PA; CREA-PI; CREA-RJ; CREA-RO; CREA-RR E CREA-RS nao
apresentaram informes..
 
4.2 Crea-BA - Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja
Os informes foram passados pela assessora ins�tucional do Crea-BA, Márcia Virgínia, que apresentou as ações da atual gestão do Crea-BA.
A proposta da gestão do Crea-BA é fazer um Crea mais humano, integrado e solidário, aproximando os profissionais, empresas e corpo funcional do regional.
Márcia apresentou informações administra�vas do Regional com dados numéricos sobre o desenvolvimento dos trabalhos no período de 2020 e 2021. Informou
também que está sendo elaborado um planejamento estratégico do Crea.
Enfa�zou que o problema mais crí�co hoje no Crea é a insa�sfação do profissional com o atendimento, ponto que está sendo tratado de maneira incisiva com o
intuito de reverter esse quadro.   
 
4.3.  CREA-CE - Eng. Civ. Emanuel Maia Mota
      Os informes do Crea -CE foram apresentados por meio de um  video ins�tucional. Informou da organização da 4a Reuniao Ordinária do CP, realizada em
Fortaleza. Foram realizadas em setembro três operações do setor de fiscalizaçao do Crea-CE. Foram documentados 401 fiscalizações. Aquisição pelo Crea-CE de
uniformes ins�tucionais para os profissionais que atuam no trabalho de fiscalização.O presidente do Crea-CE par�cipou de uma solenidade de formatura do curso
de habilitação de vistorias técnicas do Corpo de Bombeiros e ainda, par�cipou da SOEA Connect como moderador em um dos painéis. Em 29 de setembro foi
implementado o serviço de atendimento virtual do Crea.  
 
4.4 CREA-DF - Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có
Os informes do Crea-DF foram iniciarados com a apresentaçao do lançmento do novo portal que facilita o acesso às informaçoes e serviços pelos profissionais.
Falou também  da implantaçao do primeiro módulo de sistema de gestao da fiscalizaçao e  ainda, que está sendo finalizado o primeiro módulo do sistema
corpora�vo do Crea.
 
4.5 CREA-ES - Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva
Convidou a todos para par�ciparem do 4º Congresso Brasileiro Governança, Fiscalização, Compe��vidade e Sustentabilidade nas áreas de Engenharia, Agronomia
e Geociências, a ser realizado pelo Crea-ES no período de 30 de novembro a 04 de dezembro de 2021, no Centro de Convenções de Vitória- ES. O Congresso
abordará a necessidade de implementação de ciências que englobam Compliance, proteção de dados e governança sustentável na execução de ações
fiscalizadoras e ins�tucionais.
Mencionou também o lançamento oficial do Programa Mulher em novembro.
 
4.6 CREA-PB - Eng. Civ. Francisco Xavier Bandeira Ventura
Informou que o Crea-PB encerrou o sistema de trabalho remoto, com exceção das gestantes. 
Realizado treinamento sobre o protocolo de prevençao da Covid-19
Nos dias 22 a 24 de setembro par�cipou daPlenária do Confea. Agradeceu à Gerente Regional Cris�ane Jus�no pela recepçao e apoio durante o período em que
esteve em Brasília.
 
4.7 Crea-PE - Engenheiro Civ. Stênio de Coura Cuentro
Informes apresentados pelo Vice Presidente do Crea-PE que agradeceu pela recep�vidade do Crea-BA e agradeceu à presidente Nanci  Walter pela presença no
lançamento do Programa Mulher de PE. Citou a questão  das obra públicas avalizadas levantada pelo Deputado Patriota. Falou que o regional está trabalhando em
conjunto com o Sinduscon buscando retomar estas obras e solicitou que todos realizem ações junto ao paramentar representante de seu Estado no mesmo
sen�do. Por fim, apresentou o "Programa Crea na Comunidade" que busca aproximar o Crea da Universidade e do aluno que está concluído o curso de
engenharia.
 
4.8 CREA-PR - Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira
Falou que o Crea-PR retornou ao eventos presenciais. 
Informou da realizaçao do Encontro Paranaense de En�dades de Classe,  a ocorrer no período de  10 a 12 de novembro em Foz do Iguaçu.
 
4.9 CREA-RN - Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino
Parabenizou pelo evento realizado pela APAR, especialmente pelo trabalho do acessor Walter Bitar.
A presidente do Crea-RN falou de sua atuaçao no CCM como representante do CP, informando que a  campanha da agronomia já está em andamento e a
campanha da engenharia está sendo elaborada e será lançada em dezembro. Será realizada um pesquisa qualita�va entre os profissionais do Sistema, demanda
originada pelo próprio CP em sua 4a RO.
O Crea-RN formalizou convenio com a CGU no âmbito do trabalho da ouvidoria, estando o Regional integrado ao projeto Fala BR da CGU. Também aderiu ao
Projeto de combate à corrupção do TCU com o selo de en�dade parceira.
A Presidente informou que foi realizada uma ação de doação de sangue chamada Engrenagem do Bem, com a mobilização dos profissionais do Sistema.
Informou também que par�cipa do GT sobre a Nova lei de Licitações coordenado pelo Cons. Pimenta e com a par�cipação do Conselheiro Daniel Sobrinho. O
fórum dos Creas da Regiao do Nordeste criou um grupode trabalho para padronizar os serviços dos regionais da regiao.  O Crea par�cipará da apresentação do
Plano de Obras  do Governo do Estado para 2021 e 2022, sendo anfitriao do evento.
 
4.10 CREA-SC - Eng. Civ. Carlos Alberto Kita Xavier
Inicialmente, apresentou as diretoras do Crea-SC presentes na reuniao.
Kita informou que o Crea está trabalhando em um projeto voltado para os novos profissionais  e coordenado pelo Eng.  Ênio Padilha, com o tema "Primeiros
passos do exercício profissional".
O projeto disponibilizará 20 videos no Canal do Youtube do Crea-SC.
Convidou a todos para par�ciparem do CBA, em Florianópolis e agradeceu ao Crea-SP pelo convite para par�cipação no lançamento do Colégio de Ins�tuiçoes de
Ensino Superior. Parabenizou o Crea-CE sobre o projeto de atendimento virtual e informou que o Crea-SC também está operando com esse �po de atendimento, o
que reduziu o numero de reclamações formalizadas.
 
4.11 CREA-SE -Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira
No site do Crea, antes do profissional de associar, aparece a pergunta se ele conhece o Crea e a Mutua. O profissional pode se associar nesse momento. Banco de
Sergipe, parceria com o Crea. Oferece cartão de crédito para os profissionais do Sistema. Sugeriu que os demais Creas façam o mesmo para aumentar o numero
de associados.
 
4.12 CREA-SP - Eng. Civ. e Eng. Mec. Clóvis Sávio Simões de Paula.(Vice-Presidente)
Falou das açoes de força tarefa realizadas pelo regional, voltadas para o serviço de fiscalizaçao  em todo o Estado de Sao Paulo.
 
4.13 CREA-TO - Eng. Civ. Daniel Iglesias de Carvalho
O Presidente o Crea-TO apresentou dados numéricos rela�vos às a�vidades do regional.
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Houve um aumento em 37% os relatórios de fiscalização em 2021 em comparaçao à 2020. Os autos de infração subiram 263%.
A fiscalizaçao aumentou  cerca de 134% em empresas e 82% em pessoas �sicas. 
Realizaçao de forças tarefas, parcerias com outros órgaos. 
Reduçao de 63% do corpo funcional do Crea-TO.
Possui uma grande dívida trabalhista geradas em gestoes anteriores.
 

 

5. APROVAÇAO DA SÚMULA DA REUNIAO ANTERIOR
 
Aprovada por unanimidade a Súmula da 4a Reuniao Ordinária do Colégio de Presidentes,  realizada de 01 a  03 de setembro de 2021, em Fortaleza - CE.
( Conforme inciso IX, art. 13, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de 2005)
 

6.  DISCUSSAO E APROVAÇAO DA PAUTA
 
Aprovada por unanimidade a Pauta da 5a Reuniao Ordinária do Colégio de Presidentes.
 ( Conforme art. 25, Anexo I, da Resolução Confea nº 1.012, de 10 de dezembro de 2005).
 

7.  INFORMES DAS COMISSOES DO CONFEA 
 
7.1 CEF – O Conselheiro Federal, Eng. Eletric. José Miguel de Melo Lima. apresentou os seguintes informes:

 Está em curso, pela primeira vez, o processo eleitoral eletrônico para conselheiros em cinco regionais;
Solicitação de atualizaçao cadastral dos profissionais a cada Crea para garantir a maior adesão possível de profissionais nas eleições;
Está em desenvolvimento de um programa de votação eletrônica pela empresa Infolog;

7.2 CAIS –O  Coord. Eng. Eletric. Eletrotec. Daniel de Oliveira Sobrinho apresentou os seguintes informes:

Aprovada a  PL1474/2021 que firma entendimentos sobre o anteprojeto de resolução que altera a Resolução CAU/BR nº 51, de 12 de julho de 2013 e
determina à Assessoria Parlamentar do Confea a articulação política e ação formalizada no sentido de efetuar tratativas junto aos entes do Congresso Nacional
visando continuidade da tramitação do Projeto de Decreto Legislativo nº 901/2018 e do Projeto de Lei nº 9818/2018;
Aprovada a PL 1629/2021 que aprovou a participação, com o custeio de passagens, diárias e auxílios, no XXXII Congresso Brasileiro de Agronomia - CBA, a
se realizar no período de 19 a 22 de outubro de 2021, em Florianópolis-SC, e dá outras providências.
Aprovada a PL 1631/2021 que  Aprova a participação, com o custeio de passagens, diárias e auxílios no 4º Congresso Brasileiro de “Governança,
Fiscalização, Competitividade e Sustentabilidade nas Áreas de Engenharia, Agronomia e Geociências" a ser realizado em Vitória – ES, no período de 30 de
novembro a 04 de dezembro de 2021, e dá outras providências;
Sobre as Comissões Temáticas vinculadas a CAIS,  falou brevemente sobre os trabalhos da Comissão Temática de Recursos Hídricos e Minerais,  sobre a
Comissão Temática de Habitação e Interesse Social - CTHIS. 

 
7.3 CEEP – O Coord. da CEEP, Eng. Minas Renan Guimarães de Azevedo apresentou os seguintes informes:

Em sua 9ª reunião ordinária, realizada nos dias 06 a 08 de outubro de 2021 a CEEP estará analisando 88 (oitenta e oito) processos.
A CEEP  par�cipou  nos  dias  29  de  setembro  a  1º  de  outubro  de  2021  da  reunião  da Coordenadoria de Câmaras Especializada de Engenharia de
Segurança de Trabalho (CCEEST) e da Coordenadoria de Câmaras Especializada de Geologia e Engenharia de Minas (CCEGM).
A Reunião Plenária de setembro aprovou a Deliberação da CEEP que prorroga para o final de 2022 a fiscalização dos empreendimentos hospitalares.
Termina  dia  10  de  outubro  o  prazo  para  a  manifestação  do Anteprojeto  de  Resolução  nº 002/2021
que  aprova  os  princípios,  as  diretrizes  e  os  procedimentos  para  a  supervisão  e  a
gestão  da  fiscalização  do  exercício  e  da  a�vidade  profissional  do  Sistema  Confea/Crea,  e  dá outras providências.
Destacou  a  reunião  realizada  com  a  Federação  Nacional  de Seguros
Rurais  (FENSEG),  sobre  as  a�vidades  agronômicas  no  setor  de  seguro  rural,  onde  o Confea  deverá  par�cipar  de  um  grupo  de  trabalho  específico
que  trata  do  assunto,  dentro  da comissão de seguro rural da FENSEG.

7.4 CEAP – Coord. Eng. Eletric. Jorge Luiz Bitencourt da Rocha - Não houve informes dessa Comissão.

7.5 CONP - Coord. Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke - Não houve informes dessa Comissão.

 7.6 CCSS –  O Coord.  Eng. Civ. Gilson de Carvalho Queiroz Filho apresentou os seguintes informes:

A comissão, em 2021, analisou 361 itens, emitiu 252 deliberações e 109 encaminhamentos, englobando prestação de contas de convênios, de Creas, propostas
de parcerias, normativos, entre outros;
Tem trabalhado para eliminar o passivo da prestação de contas dos Creas, inclusive, ouvindo gestores anteriores;
O trabalho em conjunto com o Grupo de Trabalho de Ordem Econômica  resultou na alteraçao da resolução que trata das três faixas da ART (Resolução
1133/2021) e ainda, trabalharam para garantir a  manutenção alteraçao dos valores e taxas de ART até 2022.

7.7 CME - Coord. Eng. Eletric. Jorge Luiz Bitencourt da Rocha - Não houve informes dessa Comissão.
 
 Finalizados os informes das Comissões, a Conselheira Federal Eng. Agr. Andrea Brondani da Rocha  parabenizou a CEF pelo trabalho voltado para a implementação
das eleições eletrônicas no Sistema Confea/Crea o que vai democra�zar o processo eleitoral, possibilitando o acesso ao maior numero de profissionais.
 

8.  DISCUSSAO DO QUADRO DE DEMANDAS
 
A Gerente de Relacionamentos Ins�tucionais do Confea, Eng. Eletric. Fabyola Gleyce da Silva Resende apresentou o Novo Modelo de Gestão do Colégio de
Presidentes com a implementaçao de uma plataforma  eletrônica especifica para gerir as propostas apresentadas pelo CP. A nova ferramenta  possibilita, por
exemplo,  que seja iden�ficada a quan�dade de propostas aprovadas ou rejeitadas; o numero de propostas apresentadas por Crea, por regiao geográfica e demais
outras possibilidades. Com a nova gestao, os Creas terão acesso de forma mais rápida às informações rela�vas às das propostas em tramitaçao no Confea. 
 

9.  MOÇAO DE AGRADECIMENTO AOS DEPUTADOS, SENADORES E AO PRESIDENTE DA REPÚBLICA
 
O Assessor Parlamentar do Confea, Walter Bi�ar sugeriu aos Creas que fizessem uma Moção de agradecimento aos parlamentares com os quais man�veram
contato direto tratando da MP 1.040/2021, que ex�nguia o salário mínimo profissional e a obrigatoriedade da ART para serviços elétricos.
Informou que a APAR elaborou um texto orienta�vo proposto para cara Crea elaborar a moção. Foi sugerido também a entrega de um cer�ficado ou placa para os
parlamentares. 
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A Presidente do Crea-RN sugeriu que o Confea indique um modelo a ser u�lizado pelos regionais para que haja uma padronizaçao.
 

                                                                                                                                                          07 DE OUTUBRO DE 2021

10. ASSUNTOS PAUTADOS
 
10.1 - Referência:Apresentação Crea-PR
Assunto: Campanha de Associa�vismo CREA-PR e CDER.
Inicialmente, o presidente do Crea-PR falou da ediçao numero 100 da revista do Crea-PR que foi distribuída durante a reuniao.
Lembrou do Encontro Paranaense de En�dades de Classe, evento realizado pelo Crea-PR no período de 10 a 12 de novembro. 
Divulgou o  26° Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis (CBENC) que acontecerá 15 a 17 de dezembro de 2021 em Curi�ba , e o 23° Congresso Nacional de
Engenharia de Segurança do Trabalho (CONEST) que acontecerá de 24 a 26 de novembro de 2021 em Londrina.
Em seguida, houve a apresentaçao do Claudemir Marcos Pra�es e Luiz Guilherme Grein Vieira, sobre uma campanha de associa�vismo com as en�dades de
classe, que está sendo realizada pelo regional. Com o tema "En�dade de classe forte, profissional forte" a campanha tem por obje�vo fortalecer as parcerias e
consolidar a gestao e a cooperaçao entre os colegiados e diversos parceiros.
Claudemir apresentou também, o novo portal das en�dades de classe do Estado e a plataforma virtual do Crea-PR onde sao encontrados cursos online.
O coordenador do CDER -PR, Luiz Guilherme Grein Vieira falou da importância do apoio dado pelo Crea-PR às en�dades de classe. Citou também as dificuldades
enfrentadas pelas en�dades como a falta de recursos financeiros e de associados.
 
 
10.2 - Referência:Apresentação Crea-SP
Assunto:Novo organograma do Crea-SP e Criação da Gerencia de Projeto e Inovação, Gerência de Desenvolvimento e Execuçao de Projetos, Gerencia de
Comunicação Estratégica e Gerência de Experiência e Atendimento ao Cliente.
 
Apresentação: Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli (Presidente do Crea-SP), Gerente de Comunicação, e Coordenadora de comunicação do Crea-SP.
Foi realizada uma pesquisa que indicou o atendimento ao público do Crea como uma das principais insa�sfações citadas pelo profissional. Diante desse cenário,
foi criada a Gerência de Experiência e Atendimento ao Cliente buscando as soluções para os problemas de atendimento no Regional. O projeto é dividido em três
fases estando hoje na segunda  etapa,  com a ampliação dos canais de atendimento que hoje é feito por telefone, e-mail, chat,WhatsApp, telegram e  SMS. Até o
final do ano, a terceira fase deve ser concluída com a integração de todos os canais de comunicação. O obje�vo é atender o profissional e envolver o maior
numero de pessoas possível para um atendimento célere e eficiente.
 
 
10.3 - Referência:Apresentação Crea-BA
Assunto: Palestra sobre Emergência Climá�ca: Engenharia, Agronomia e Geociências em busca de uma Nova Era.
O Eng. Ambiental André Fraga iniciou sua apresentação falando sobre o contexto da emergência climá�ca e a situação de pandemia, destacando como a
engenharia, a agronomia e as geociências podem colaborar para o enfrentamento das dificuldades trazidas pela pandemia.
Citou o Relatório do Fórum Econômico Mundial de 2020 que trouxe os dez principais riscos para a economia do planeta e, desses dez, cinco são relacionados à
questões ambientais e emergências climá�cas. O mesmo foi apresentado no Relatório de 2021. Essa situação aumenta os riscos para o desenvolvimento mundial. 
Destacou que 70% dos surtos epidêmicos tem relaçao direta com as alterações climá�cas causadas pelo desmatamento e desequilíbrio da flora e fauna.  
A solução está na integraçao entre biodiversidade, inovação e energias renováveis. 
 
 
10.4 - Referência: Crea-SE
Assunto:Explanação sobre a reunião de alinhamento com o Deputado Federal Fabio Reis (MDB/SE), relator do PL 2283/2021 que dispõe sobre os procedimentos
de avaliações de imóveis no âmbito da administração pública. O presidente do Crea-SE, Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira informou que também par�ciparam da
reuniao, o IBAPE e a assessoria parlamentar do Confea. Relatou que o ques�onamento do Deputado foi o porque de o corretor de imóvel nao poder fazer
a avaliação de um imóvel. Os representantes do Confea argumentaram explicando o papel do engenheiro na a�vidade de avaliação de imóveis, porém, ao final da
reuniao, ainda restaram duvidas para o Deputado sobre o assunto, ficando acordado que ainda haveriam discussões sobre o tema.
 
10.5 - Referência: Fórum dos Creas da Região Centro Oeste
Assunto: Anteprojeto de Decisão Norma�va nº 002/2021
 
A Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (presidente do Crea-DF) apresentou uma proposta para encaminhamento de manifestação sobre o Anteprojeto de Decisão
Norma�va nº 002/2021, que atualiza a relação unificada de a�vidades e de obras e serviços de ro�na, aprovada pela Decisão Norma�va nº 113, de 31 de outubro
de 2018, nos termos do item 3 da Deliberação CONP Nº 111/2021.
A presidente do Crea-DF explicou que a proposta do Anteprojeto apresentada para consulta pública, re�rou algumas a�vidades de ro�na reconhecidas pelos Creas
e acrescentou outras. Diante disso, o texto da proposta apresentada inclui anexa uma relação de serviços que os profissionais do quadro técnico de órgãos
públicos podem executar como sendo de ro�na.  
Proposta aprovada.
 
 
10.6 - Referência:Fórum dos Creas da Região Centro Oeste
Assunto: Alteração dos critérios u�lizados para  concessão de recursos por meio do programa Prodesu.
 
Apresentada pela Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (presidente do Crea-DF), uma proposta requerendo a alteração dos critérios relacionados à concessão de
fomento por meio do programa Prodesu.
A proposta tem por obje�vo flexibilizar a  os critérios para a concessão de bene�cios para  novos projetos, desde que estes possuam objetos dis�ntos
 dos projetos que já estejam em execução .
Ainda a respeito do assunto, o Coordenador Adjunto do CP, Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho (presidente do Crea-PI) sugeriu a criação de um grupo de
trabalho para discu�r o norma�vo rela�vo ao Prodesu.
Proposta aprovada com a abstenção do Crea-CE.

 
 
10.7 - Referência:Fórum dos Creas da Região Centro Oeste
Assunto: Prazo para a manifestação do Colégio de Presidentes referente ao Anteprojeto de Resolução nº 002/2021.
 
Representando o Fórum dos Creas da Região Centro Oeste, Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (presidente do Crea-DF), submeteu ao colegiado uma proposta
que solicita a prorrogação do prazo para a manifestação do Colégio de Presidentes referente ao Anteprojeto de Resolução nº 002/2021, que Aprova os princípios,
as diretrizes e os procedimentos para a supervisão e a gestão da fiscalização do exercício e da a�vidade
Proposta aprovada.
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10.8 - Referência: Fórum dos Creas da Região Centro Oeste
Assunto:Anteprojeto de Resolução nº 001/2021.
 
A Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (presidente do Crea-DF), apresentou a minuta de uma proposta que encaminhando manifestação ao Anteprojeto de
Resolução nº 001/2021, que dispõe sobre a composição dos plenários e a ins�tuição de câmaras especializadas dos Creas, e dá outras providências, nos termos do
item 3 da Deliberação CONP Nº 112/2021.
A proposta solicita a alteração da palavra "cassação" por "encerramento"no §1º, do art. 25 do projeto de resolução.
A jus�fica�va para apresentação da proposta é que a palavra cassação soa com o uma punição, causando constrangimento ao conselheiro.
Proposta aprovada.
 
10.9 - Referência: Crea-DF
Assunto: Renovação da composição dos plenários e das Câmaras especializadas dos Creas..
 
Apresentada a proposta de re�rar a obrigatoriedade do profissional associado a mais de uma en�dade de classe de fazer a opção por uma única en�dade para
efeitos de cálculo da proporcionalidade da renovação da composição dos plenários e das Câmaras especializadas dos Creas; alterando os  §º 4º, 5º e 6º do art. 10
do Anteprojeto de Resolução nº 001/2021.
Proposta aprovada  com 5  votos  contrários. 
 
10.10 - Referência: CEAP
Assunto:Agendamento de reunião com a Ministra-Chefe da Secretaria de Governo da Presidência da República para tratar do pedido de revisão por parte do CFT
do Decreto nº 90.922, de 6 de fevereiro de 1985 com a finalidade de estender os limites da atuação dos técnicos em edificações e dos técnicos em construção
civil.

A CEAP, Por meio de despacho em 25/08/2021, se manifestou da seguinte forma:
"(...) 2) O encaminhamento do processo para a SIS para que dê conhecimento ao Gabinete da Presidência do Confea, com a sugestão de que o assunto seja
pautado no Colégio de Presidentes de forma que se tenha um alinhamento em relação às ações necessárias para o agendamento da reunião com a Ministra-
Chefe da Secretaria de Governo da Presidência da República; (...)"
O assunto foi tratado durante apresentação do Presidente Joel Kruger.
 
10.11 - Referência:  PL 1.629/2021 (proposta CP 035/2021)
Assunto: Re�ficaçao da indicação de 2 (dois) representantes do Colégio de Presidentes engenheiros agrônomos para par�ciparem do CBA.
 
Foram indicados os Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho e Eng. Agr. Jorge Luiz e Silva para par�ciparem, com o custeio de passagens, diárias e auxílios, do
XXXII Congresso Brasileiro e Agronomia - CBA, a se realizar no período de 19 a 22 de outubro de 2021, em Florianópolis-SC. 
Proposta Aprovada.
 
 
10.12 - Referência:  Crea-BA
Assunto:Alteração da Resolução 1.066/2015
 
Apresentada pelo Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja (presidente do Crea-BA) uma proposta de alteração dos Art. 7º - Incisos I e II e Art 20º da Resolução
1066/2015 que busca a flexibilizaçao das formas de pagamento das anuidades pelos profissionais, tendo em vista  nova realidade econômica pós pandemia.
 
Hove a  manifestação  do presidente do Crea-RJ destacando que deve haver cautela com relação ao assunto, a fim de eliminar a possibilidade de perdas
financeiras para os regionais.
A presidente do Crea-DF nformou que já há uma proposta aprovada pelo Colégio de Presidentes propondo a alteraçao do item I do Art. 7º. Desta forma sugeriu a
adequação do texto com o intuito de evitar que sejam emi�das propostas sobre o mesmo tema.
O Coord. Adjunto  do CP sugeriu a re�rada de pauta da proposta para adequação do texto e apresentação na próxima reunião  do CP.
O Coordenador da CCSS, Eng. Civ. Gilson de Carvalho Queiroz Filh acredita que qualquer ação este ano no sen�do de redução de receita nao terá êxito a fim de
conter os impactos financeiros nega�vos nos Creas para o próximo ano.
O presidente do Crea-PR falou da necessidade dos Creas empregarem esforços conjuntos para que nao hajam reajustes nas taxas cobradas pelos regionais,
considerando o atual cenário econômico e social da população. Deve ser levado em consideraçao que, apesar da quarentena em 2020 e 2021, os Creas reduziram
custos de operação.
Joseval Carqueja reiterou a proposta discordando da previsão de queda na arrecadação, destacando que em 2020 e 2021, os Creas arrecadaram mais que em
2019.
Proposta Aprovada.
 
 
10.13 - Referência: Crea-BA
Assunto:Alteração da Resolução 1.025/2009 
 
Proposta apresentada pelo Eng. Agrim. Joseval Costa Carqueja (presidente do Crea-BA), prevendo a alteraçao do Art. 5º da Resolução 1.025/2009 passando a
conter a seguinte redação:
"O cadastro da ART será efe�vado pelo profissional de acordo com o disposto nesta resolução, mediante preenchimento de formulário eletrônico, conforme o
Anexo I, e senha pessoal e intransferível, que funcionará como assinatura eletrônica."
O presidente do Crea-BA informou que a assinatura eletrônica já é u�lizado em diversos órgão, citando o CAU como exemplo.
Proposta Aprovada.
 
 
10.14 - Referência: Fórum dos Creas da Regiao Nordeste 
Assunto: SEI Mul�órgãos e Sistema Nacional de Dados do Sistema Confea/Crea.
A Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino (presidente do Crea- RN), solicitou manifestação do Confea sobre a implantação do Sistema Nacional de Dados do Sistema
Confea/Crea com cronograma previsto para a implementação. Além disso ques�onou sobre o SEI Mul�órgãos solicitando que o Confea informe quando será dado
acesso aos creas.
O Superintendente de Estratégia e Gestão do Confea, Renato Barros informou que o Confea fará uma licitação para contratar uma empresa especializada para o
desenvolvimento do Sistema Nacional de Dados do Sistema Confea/Crea. A definição de requisitos para criação do Sistema contará com a par�cipação dos
Creas. Sobre o SEI Mul�órgaos, o SEG elaborou uma apresentação prevista para o ul�mo dia de reuniao.
 
Ainda no dia 07 de outubro, houve a par�cipaçao do Presidente da Câmara Municipal de Picos, Vereador e Eng. Civ. Francisco das Chagas de Souza que falou sobre
o Decreto Legisla�vo 356/2021. 
O Decreto homenageia o trabalho do Confea, por meio de seu presidente, Eng. Civ. Joel Kruger pelo trabalho desempenhado nas açoes visando manter o salário
mínimo profissional. A cerimonia de homenagem será oficializada em 10/12/2021, na cidade de Picos-PI.
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 Após as palavras do Vereador Francisco das Chagas de Souza, houve a participação virtual do Sen. Angelo Coronel , que falou sobe o decreto que manteve o salário
mínimo profissional.

 O Pres. Joel Kruger agradeceu em nome de todos os presidentes pelo apoio para manutenção do salário mínimo profissional e da ART, e se colocou à disposição do
gabinete do senador.

 

      08 DE OUTUBRO DE 2021

10. ASSUNTOS PAUTADOS
 
10.15 - Referência: Apresentação Presidente do Confea, Eng. Civ. Joel Kruger 
Assunto: Decreto que dispõe sobre o exercício de profissões regulamentadas e seus conselhos profissionais e sobre profissões regulamentadas que não possuem
conselhos profissionais e que necessitam de registro em órgãos do Governo federal e tem a previsao de revogar o Decreto 23569/33, que Regula o exercício das
profissões de engenheiro, de arquiteto e de agrimensor.
 
O Presidente Joel Kruger manifestou preocupação  com relação ao novo Decreto em tramitação, que trata do exercício de profissões regulamentadas e seus
conselhos profissionais. Informou que houve uma reuniao com o Ministério do Trabalho sobre o assunto porém, sem resultados efe�vos. 
 
A Presidente do Crea-RS informou que envidará esforços no sen�do de agendar audiência com o Ministro Onix Lorenzoni para discu�r o assunto.
 
Houve uma explanação do Superintendente de Integração do Sistema - SIS, Eng. Civ. Osmar Barros Júnior,  que informou que esse assunto começou a ser discu�do
em 2019 e à época, uma manifestação do Confea chegou a ser enviada para o Ministério do Trabalho. Atualmente, o Confea recebeu uma minuta do Novo
Decreto com observaçoes feitas pela equipe técnica do Ministério e solicitando contribuições ao texto do Decreto.
 
Em seguida, o Procurador  Jurídico do Confea, Igor Tadeu Gracia informou que houve uma reuniao com a Secretaria do Trabalho do Ministério do Trabalho para
discu�r o assunto. A própria área jurídica do Ministério detectou que alguns itens estão extrapolando as atribuições dos técnicos. O novo Decreto, do ponto de
vista jurídico,  causa preocupações ao Confea já que  ex�ngue o Decreto 23569/33  e nao menciona as competências e atribuições profissionais relacionadas à
engenharia. 
 
Há a necessidade de ações visando a manutenção do Decreto 23569/33 e intervenções polí�cas do Sistema junto ao Ministério. Nesse sen�do, o assessor
Parlamentar do Confea, Walter Bi�ar destacou que deve ser realizada uma ação polí�ca conjunta do Sistema visando reverter a atual situação do Decreto em
tramitação.
 
Informou que foi realizado o 1o ENAPAR  com a par�cipação das assessorias parlamentares dos Creas com o obje�vo de harmonização das ações visando reverter
o andamento do Decreto. Solicitou que os Creas que ainda nao indicaram representantes para tratarem do assuntos, o façam o quanto antes para fortalecer a
movimentação do Sistema.
A estratégia é convencer que a edição deste decreto nao é uma boa opção polí�ca para o atual Governo Federal.
 
O presidente Joel Kruger explanou que, em seu entendimento, devem ser esgotadas as ações do Sistema na esfera do execu�vo e, esgotadas as trata�vas com o
Ministério sem sucesso, os esforços serem voltados para o legisla�vo. 
 
As presidentes Fá�ma Có e Vania Melo, expuseram seus ques�onamentos sobre o assunto estando o Crea-DF de acordo com a colocação do Presidente Joel se
disponibilizando para buscar realizar trata�vas com o corpo operacional da Secretaria de Governo da Previdência, solicitando apoio da  Ministra Flávia Arruda. 

 Joel Kruger citou uma matéria publicada pelo jornal  Metrópole, de Brasilia, no dia 06 de outubro,  que expõe a manifestação do Presidente Jair Bolsonaro a
respeito dos conselhos profissionais,“Eles atrapalham em grande parte. Atrapalham até pelo número de conselheiros. Tem conselho que tem 200 pessoas, daí
quando tem uma reunião paga-se passagem, diária etc.”, disse Bolsonaro no cercadinho do Palácio da Alvorada.

 "A PEC em questão foi apresentada pela gestão Bolsonaro em julho deste ano e, posteriormente, o próprio governo enviou mensagem ao Congresso pedindo a
retirada da pauta. O recuo ocorreu após articulação política dos Conselhos, por meio do Fórum dos Conselhos das Profissões Regulamentadas.”

O Presidente do Confea informou que o Conselho está realizando tratativas no sentido de agendar uma audiência com o Ministro Onix Lorenzoni.

 
10.16 - Referência: Cons. Federal, Eng. Eletric. Eletrotec. Daniel de Oliveira Sobrinho
Assunto: Atualização sobre o PL 5829/2019 
 
Daniel Sobrinho falou sobre o Projeto de Lei 5829/1029, o marco legal de energia distribuída.
Foi apresentado um manifesto pelo Confea sobre o assunto.
 Em resumo, o Projeto estabelece que, os projetos de geração de energia distribuída, sendo solar, heólica, de biomassa, etc , elaborados até um ano após
a promulgação da Lei, irão manter as regras atuais rela�vas à créditos e taxações até 31 de dezembro de 2045.
Foi aprovado na Câmara com 99% dos votos favoráveis, e está em tramitação no Senado.  
 
10.17 - Referência:Colégio de Presidentes 
Assunto: Par�cipação dos Presidentes Engenheiros Civis no 26º Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis – CBENC.
 
Foi apresentada proposta de par�cipaçao dos presidentes de Creas no 26º Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis – CBENC, custeada pelo Confea. Ficou
acordado que, caso aprovada a proposta, os nomes dos presidentes indicados para par�cipar serão definidos posteriormente pelo Colegiado, de acordo com o
numero de par�cipantes aprovados pela Decisão Plenária.
Proposta aprovada.
 
 10.18- Referência: Eng. Agrônomo e de Segurança do Trabalho, Benvenuto Gonçalves (Presidente da Anest) 
 Assunto: 23º Congresso Nacional de Engenharia de Segurança do Trabalho - CONEST 
 
O Presidente da ANEST par�cipou remotamente falando sobre evento da ANEST,  23º Congresso Nacional de Engenharia de Segurança do Trabalho - CONEST, a ser
realizado de forma híbrida de 24 a 26 de novembro, em Londrina.  O evento está sendo realizado em parceria com o Confea e o Crea-PR, e contará com a
par�cipação de palestrantes internacionais de San Tomé e Principe, México, Colômbia, Cabo Verde e Portugal. Convidou a todos os Presidentes dos Creas e
agradeceu a oportunidade de manifestação. Na oportunidade,  o Presidente do Crea-PR informou que está a disposição da ANEST e das delegações que
par�ciparem do evento.
 
 10.19 - Referência: CP
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Assunto: Proposta 051/2019 – Requer ao Confea que auxilie os Creas sem reembolso pelos Conselhos Regionais, para que os mesmos possam elaborar um PDV
em que ofereçam pelo menos o valor correspondente a um Plano de Saúde por determinado período e que não seja inferior a 2 (dois) anos e, mais um valor,
correspondente por período de anos de trabalho e as verbas rescisórias devidas, fixando um valor para cada Crea, proporcionalmente ao número de funcionários,
que estariam nessa condição e, ao final prestem contas ao Confea, devolvendo o que não foi u�lizado, sob pena de ficar inadimplente.
 
O assunto foi tratado na 3a Reuniao do Colégio de Presidentes em Cuiabá, gerando a Proposta CP 24/2021.
Re�rado de Pauta.
 
 10.20 - Referência: Crea-RN
 Assunto: Palestra sobre Estudos Ambientais no Licenciamento de Empreendimentos, apresentada pelo Diretor Geral do IDEMA-RN Geografo Leon Aguiar.
 
Leon Aguiar iniciou sua par�cipado destacando a necessidade de uma ampla par�cipação dos profissionais do Sistema nos temas relacionados a licenciamento
ambiental e sustentabilidade.  Destacou que o assunto está em evidência constantemente citando, por exemplo, que a lei Geral do Licenciamento Ambiental é
tema frequentemente discu�do nas diversas esferas da sociedade.
O Diretor do IDEMA explicou o que é o "Licenciamento Ambiental ", sendo este um procedimento administra�vo previsto em lei que tem por obje�vo analisar
como os empreendimentos podem ser implantados  e como podem operar em determinadas áreas, de forma que sejam preservados os recursos ambientais e
reduzidos os níveis de degradação e poluição.
Lembrou ainda,  que a maior parte dos profissionais que trabalham com estudos ambientais no âmbito do licenciamento ambiental integram o Sistema
Confea/Crea.  Sendo assim, acredita que o trabalho unificado entre os órgãos ambientais e os Creas, pode contribuir para um processo mais célere nos órgãos
ambientais; apontando as possíveis atribuições que os profissionais podem desenvolver nos estudos ambientais, evitando assim o conflito de competências entre
as profissões. 
 
 

11.  AÇOES DO CONFEA
 
11.1 - Referência: Superintendência de Estratégia e Gestão -SEG 
 
Assunto 1: Carteira profissional digital / Iden�ficação Civil Nacional (ICN) - Documento Nacional de Iden�dade (DNI)
Apresentação remota: Assessor de Gestão de Iden�ficação do TSE, Sr. Iuri Camargo Kisovec.
 As trata�vas para a emissão da carteira profissional digital iniciaram em 2018  entre o Confea e o TSE, e foram prejudicadas pela situação de pandemia do Covid-
19. 
 Atualmente estão sendo realizadas reuniões frequentes entre os dois órgãos para a implementação da carteira digital.
Iuri Kisovec  par�cipou remotamente da reuniao e manifestou seu agradecimento pelo convite para par�cipar da reuniao. O convidado iniciou sua apresentação
falando sobre o documento nacional de iden�dade (DNI), um documento digital de iden�ficação de todos os brasileiro,  ins�tuído pela Lei 13444/2017.
 A intenção é fazer uma integração entre o DNI e carteira profissional, constando os dados essenciais do profissional. 
 Haverá um ponto de atendimento para aqueles que �verem interesse em emi�r esse documento. Antes disso, o cidadão deve efetuar um pre-cadastro. 
Sao feitas verificações biométricas (digitais) e dos demais dados do interessado. 
O DNI possui uma senha criada pelo próprio cidadão que mantém seguros os dados pessoais, além de uma marca dágua e um QR code para assegurar a inda mais
os dados con�dos no DNI.
 
A Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino (presidente do Crea-RN) se manifestou sobre o assunto informando que o Crea-RN está desenvolvendo a carteira digital em
parceria com o Serpro. 
O presidente do Crea-CE,  Eng. Civ. Emanuel Maia Mota sugeriu a inclusão de alguns dados profissionais na DNI, ja discu�dos pelo Colégio de Presidentes.
 
Assunto 2: SEI Mul�órgãos 
Apresentação: Renato Barros (Superintendente de Estratégia e Gestão – SEG).
Inicialmente informou que o SEI é um sistema de gestão documental do TRF4, u�lizado hoje pelos órgãos públicos federais. Foi implementado no Confea em 2018
e, em 2019, foi apresentada pelo Confea proposta de que o SEI fosse u�lizado por todos os regionais (SEI Mul�órgaos). Para que isso ocorra é necessário que seja
firmado convênio com o TRF4, estando as trata�vas para assinatura do acordo, em andamento. Uma vez assinado o convênio, todos os Creas deverão trabalhar
como SEI Mul�órgaos, mesmo aqueles que já u�lizam o SEI.
Serão realizadas reunioes do grupo de trabalho composto por representante dos Creas e do Confea. 
 

 Assunto 3: Tabelas auxiliares de ARTs (TOS, nível, a�vidade profissional e unidade de medida) - Implementação pelos Creas.
Apresentação:  Renato Gonçalves Barros (Superintendente de Estratégia e Gestão – SEG).
Explicou que o obje�vo da implantaçao das tabelas auxiliares de Arts é consolidar a implantação do Cadastro Nacional de ARTs de forma centralizada e fortalecer a
integração dos sistemas corpora�vos Confea e Regionais. 

 
Assunto 4: SOEA Connect.
Apresentação: Silvia Girardi (Assessora Técnica da SOEA/CNP) - Não houve apresentaçao 

11.2 - Referência:  APAR
Assunto:Informações sobre as ações parlamentares e  Workshop de Relações Ins�tucionais Governamentais aplicado ao Sistema Confea/Crea.
Apresentação: Walter Bi�ar (Assessor Parlamentar)
Assunto tratado na fala do Pres. Joel Kruger sobre o  Decreto 23569/33.
 
11.3 - Referência: PROJ
Assunto: Apresentação das ações e intervenções judiciais de interesse do Sistema Confea/Crea e Mútua - Advocacia proa�va, preven�va, integrada e global.
Apresentação: Igor Tadeu Garcia (Procurador Jurídico do Confea)
O Procurador Jurídico do Confea apresentou as prinicipais açoes judiciais de interesse do Sistema no período de 2018 a 2020.
 
11.4 - Referência: Ouvidoria
 Assunto:Ações da Ouvidoria do Sistema Confea/Crea. 
Apresentação:  Adriane Chandelier (Ouvidora) - Não houve apresentaçao.
 
 

12.  EXTRA PAUTA
 

12.1 - Referência: Crea-DF

Assunto:Utilização da expressão Engenharia Social para configurar ato criminoso.
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A Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (presidente do Crea-DF) apresentou proposta que requerer ao Confea a adoção de medidas e providências para
inibir/coibir a u�lização da expressão Engenharia Social para configurar ato criminoso. A proposta se jus�fica pelo fato do termo "Engenharia Social" estar ligada a
a�vidades criminosas, causando uma relação equivocada com a expressão de "Engenharia de Interesse Social".
Proposta Aprovada.
 
 
12.02 - Referência: Fórum dos Creas da Regiao Sul

Assunto:Operação "Hotel Legal”

Apresentação: Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira (Presidente do Crea PR) e virtualmente, pela Eng. Amb. Nanci Walter (presidente do Crea-RS)

Foi apresentado a realizaçao de uma operação conjunta com ações de fiscalização executadas pelo Crea-Sul, denominada “Operação Hotel Legal”, a ocorrer no
período de 1º a 15 de dezembro de 2021.
O foco da Operação é a retomada das a�vidades presenciais e o grande número de eventos neste período do ano, atuando de acordo com os seguintes diretrizes:

Procedimentos para Fiscalização em estabelecimentos de hotéis e pousadas.  
A�vidade técnica mul�disciplinar.  
 Modalidades Profissionais abrangidas: Engenharia Mecânica e Metalúrgica, Engenharia Química, Engenharia Elétrica, Engenharia de Segurança do Trabalho
e Engenharia Civil. 
 Procedimentos para Fiscalização pre estabelecidos.       

Os demais Creas foram convidada para aderirem ao projeto.
Nao foi elaborada proposta,  somente informes.
 

12.03 - Referência: Crea-RO

Assunto: 4º Congresso Brasileiro Governança, Fiscalizaçao, Competitividade e Sustentabilidade nas áreas de Engenharia, Agronomia e Geociências.

O Eng. Ftal. Carlos Antôno Xavier (presidente do Crea-RO) manifestou-se  sobre o evento propondo que o Confea concedesse de passagens, diárias e inscrições
para par�cipação dos presidentes de Creas no 4º Congresso Brasileiro Governança, Fiscalizaçao, Compe��vidade e Sustentabilidade nas áreas de Engenharia,
Agronomia e Geociências, a ser realizado no período de 30 de novembro a 04 de dezembro de 2021, na cidade de Vitória – ES.
Proposta aprovada.
 

12.04 - Referência: Mútua

Assunto: Workshop sobre planejamento estratégico 2021/2024 da Mútua, a ser realizado em 26 de novembro de 2021.

A diretora da Mutua, Giucélia Figueiredo informou sobre a realização do Workshop sobre planejamento estratégico 2021/2024 da Mútua, a ocorrer  em 26 de
novembro de 2021, em Brasília. Na oportunidade, convidou um presidente de cada regiao geográfica do país para par�cipar do evento.
Aprovada uma proposta com a indicação dos seguintes representantes do Colégio de Presidentes: Eng. Agrim. Vânia Abreu de Mello (Crea-MS),  Eng. Civ. Carlos
Alberto Kita Xavier (Crea-SC), Eng. Civ. Jorge Roberto Silveira(Crea-SE), Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza (Crea-RJ) e Eng. Civ. Neovânio Soares
Lima (Crea-RR).
 

12.05 - Referência: Crea-DF

Assunto: Grupo de Trabalho – GT para propor as alterações ao PRODESU
 
Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có (presidente do Crea-DF)  submeteu ao Colégio de Presidentes uma proposta para a  Ins�tuição de Grupo de Trabalho – GT
 com o intuito de propor as alterações necessárias ao Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e Mútua – PRODESU.
Proposta Aprovada.
 
12.06 - Referência: CEF 
Assunto: Processo Eleitoral Eletrônico do Sistema Confea/Crea
O Conselheiro Federal, Eng. Eletric. José Miguel de Melo Lima, informou da apresentação do Sistema Eletrônico contratado para o processo eleitoral 2021. 
Inicialmente, a assessora da CEF, Talita de Oliveira Machado, apresentou um breve histórico da contratação da empresa que desenvolveu o sistema e, em seguida,
o representante da empresa Infolog, Sr. Felipe Arruda apresentou o sistema.
 

13.  PROPOSTAS APROVADAS
 
Foram aprovadas as seguintes propostas: 
 
PROPOSTA CP Nº 45/2021                                                                                                                                                                                                                                                   
                                              
EMENTA: Par�cipação dos presidentes, engenheiros civis, do Colégio de Presidentes, no 26º Congresso Brasileiro de Engenheiros Civis – CBENC, a ser realizado no
período de 15 a 17 de dezembro de 2021, na cidade de Curi�ba - PR.
 
        
PROPOSTA CP Nº 46/2021 
EMENTA: Indicação de 2 (dois) representantes do Colégio de Presidentes engenheiros agrônomos para par�cipação, com o custeio de passagens, diárias e auxílios
e inscrições, no XXXII Congresso Brasileiro e Agronomia - CBA, a se realizar no período de 19 a 22 de outubro de 2021, em Florianópolis-SC.
 
 
PROPOSTA CP Nº 47/2021                                                                                                                                     
EMENTA: Par�cipação de representantes do Colégio de Presidentes no Workshop sobre planejamento estratégico 2021/2024 da Mútua, a ser realizado em 26 de
novembro de 2021, em Brasília.
 
 
PROPOSTA CP Nº 48/2021                                                                                                               
 EMENTA: Encaminha Manifestação ao Anteprojeto de Decisão Norma�va nº 002/2021 - Atualiza a relação unificada de a�vidades e de obras e serviços de ro�na,
aprovada pela Decisão Norma�va nº 113, de 31 de outubro de 2018, nos termos do item 3 da Deliberação CONP Nº 111/2021.
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PROPOSTA CP Nº 49/2021
EMENTA: Requer a alteração dos critérios relacionados a concessão de fomento por meio do programa Prodesu - Programa de Desenvolvimento Sustentável do
Sistema Confea/Crea e Mútua – Prodesu. 
 
 
PROPOSTA CP Nº 50/2021
EMENTA: Prorrogação do prazo para a manifestação do Colégio de Presidentes referente ao Anteprojeto de Resolução nº 002/2021 - Aprova os princípios, as
diretrizes e os procedimentos para a supervisão e a gestão da fiscalização do exercício e da a�vidade profissional do Sistema Confea/Crea, e dá outras
providências.
 
 
PROPOSTA CP Nº 51/2021
EMENTA: Encaminha Manifestação ao Anteprojeto de Resolução nº 001/2021, que dispõe sobre a composição dos plenários e a ins�tuição de câmaras
especializadas dos Creas, e dá outras providências, nos termos do item 3 da Deliberação CONP Nº 112/2021
 
 
PROPOSTA CP Nº 52/2021
EMENTA: Re�rar a obrigatoriedade do profissional associado a mais de uma en�dade de classe, de fazer a opção por uma única en�dade, para efeitos do cálculo
da proporcionalidade de renovação da composição dos plenários e das câmaras especializadas dos Creas.     
 
 
PROPOSTA CP Nº 53/2021
EMENTA: Propõe ao Confea a concessão de passagens, diárias e inscrições para par�cipação dos presidentes de Creas no 4º Congresso Brasileiro Governança,
Fiscalização, Compe��vidade e Sustentabilidade nas áreas de Engenharia, Agronomia e Geociências. 
 
 
PROPOSTA CP Nº 54/202
EMENTA: Requerer ao Confea a adoção de medidas e providências para inibir/coibir a u�lização da expressão Engenharia Social para configurar ato criminoso.  
 
 
PROPOSTA CP Nº 55/2021  
EMENTA: Ins�tuição de Grupo de Trabalho – GT para propor as alterações necessárias ao Programa de Desenvolvimento Sustentável do Sistema Confea/Crea e
Mútua – PRODESU.
 
 
 PROPOSTA CP Nº 56/2021
 EMENTA: Alteração da Resolução 1.066/2015, nos incisos I e II do Art.7° e Art 20.
 
 
 PROPOSTA CP Nº 57/2021                                                                                             
 EMENTA:  Propõe alterar a Resolução 1025/2009, nos Art. 5º e 58°.
 

14.  ENCERRAMENTO
Ao final do encontro, o Coordenador do Colégio de Presidentes, Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior, que par�cipava remotamente; parabenizou o Crea-BA pelo
evento, lembrando que aguarda a todos na próxima reuniao em Manaus.
O coordenador Adjunto, Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho agradeceu a recepçao ao Presidente do Crea-BA e encerrou a reuniao.

Documento assinado eletronicamente por Afonso Luiz Costa Lins Junior, Presidente do Crea-AM, em 06/12/2021, às 18:26, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0518063 e o código CRC 251E209A.
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